

ABSTRAK

Amaranggana Lintang Palupi Salsabillah,126103211013, “Implementasi Pasal 41 Peraturan Daerah No 6 Tahun 2009 Tentang Rencana Tata Ruang Kabupaten Sidoarjo Tahun 2009 - 2029 Terhadap Upaya Penanggulangan Pencemaran Mutu Udara Di Kawasan Industri Sidoarjo Dalam Perspektif Fiqih Siyasah,Jurusan Syariah, Program Studi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum,Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah, 2025, Muhammad Amiril A’la, M.H

Kata Kunci: Implementasi, Pencemaran Mutu Udara, Penanggulangan

Pencemaran udara di kawasan industri menjadi semakin mendesak di Indonesia, khususnya di Kabupaten Sidoarjo, yang merupakan salah satu pusat industri utama di Jawa Timur. Perkembangan industri yang pesat di wilayah ini berpotensi mengakibatkan penurunan kualitas lingkungan, yang berdampak negatif pada kesehatan masyarakat serta keberlanjutan ekosistem. Karena itu, regulasi yang efektif sangat penting untuk mengatur penggunaan ruang dan melindungi kualitas lingkungan. Penerapan Peraturan Daerah No 6 Tahun 2009 mengenai Rencana Tata Ruang merupakan langkah strategis untuk mencegah dan mengurangi pencemaran udara di kawasan industri Sidoarjo.

Rumusan masalah dalam penelitian ini: 1). Bagaimana Implementasi Pasal 41 Peraturan Daerah Nomor 6 Tahun 2009 dalam penanggulangan polusi udara di kawasan industri Sidoarjo? 2).Bagaimana prinsip-prinsip fiqh siyasah yang relevan dalam konteks penanggulangan polusi udara? Penelitian ini bertujuan untuk: 1). Untuk mengetahui Implementasi Pasal 41 Peraturan Daerah Nomor 6 Tahun 2009 dalam penanggulangan polusi udara di kawasan industri Sidoarjo? 2).Untuk mengetahui prinsip-prinsip fiqh siyasah yang relevan dalam konteks penanggulangan polusi udara? Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan penelitian lapangan (*field research*). Data dikumpulkan dengan menggunakan wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil Penelitian menunjukan bahwa: 1.Peraturan Daerah ini mencakup berbagai aspek mengenai penggunaan lahan serta kewajiban bagi pengelola industri untuk mematuhi peraturan lingkungan. Pasal 41 dari peraturan tersebut secara khusus menyoroti pentingnya upaya untuk menangani pencemaran udara. Namun, pertanyaan yang muncul adalah sejauh mana efektivitas pelaksanaan pasal ini dalam mengatasi pencemaran yang terjadi di kawasan industri. Penelitian ini akan mengkaji seberapa jauh pasal tersebut diterapkan dan dampaknya terhadap kualitas udara di Sidoarjo 2. Dalam perspektif fiqh siyasah, penanggulangan pencemaran udara ini juga mencerminkan pelaksanaan prinsip *hifz al-nafs* (menjaga jiwa) dan *la dharar wa la dhirar* (tidak membahayakan dan tidak saling membahayakan), yang menjadi landasan penting dalam kebijakan publik Islam. Pengawasan ketat terhadap aktivitas industri oleh pemerintah mencerminkan peran wilayah *al-hisbah*,

yaitu fungsi pengawasan negara untuk mencegah ketidakadilan dan kerusakan di tengah masyarakat. Dengan demikian, melainkan juga implementasi nyata dari nilai-nilai syariat dalam tata kelola lingkungan yang berkeadilan dan berkelanjutan.

ABSTRACT

Amaranggana Lintang Palupi Salsabillah,126103211013, “Implementation of Article 41 of Regional Regulation No. 6 of 2009 concerning the Spatial Planning of Sidoarjo Regency for 2009-2029 on Efforts to Control Air Quality Pollution in the Sidoarjo Industrial Area in the Perspective of Fiqh Siyasah, Department of Sharia, State Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University, 2025, Muhammad Amiril A’la, M.H

Keywords: Implementation, Air Quality Pollution,Control

Air pollution in industrial areas is becoming increasingly urgent in Indonesia, especially in Sidoarjo Regency, which is one of the main industrial centers in East Java. Development. Rapid industrial development in this region has the potential to result in a decline in environmental quality, which has a negative impact on public health and ecosystem sustainability. Therefore, effective regulation is essential to regulate space use and protect environmental quality. The implementation of Regional Regulation No. 6 of 2009 concerning Spatial Planning is a strategic step to prevent and reduce air pollution in the Sidoarjo industrial area.

Formulation of the problem in this research: 1). How is Article 41 of Regional Regulation Number 6 of 2009 implemented in dealing with air pollution in the Sidoarjo industrial area? 2). How are the principles of *siyasa fiqh* relevant in the context of combating air pollution? This research aims to: 1). To find out about the implementation of Article 41 of Regional Regulation Number 6 of 2009 in dealing with air pollution in the Sidoarjo industrial area? 2). To find out the principles of *siyasa fiqh* that are relevant in the context of combating air pollution? This research is qualitative research using field research. Data was collected using in-depth interviews, observation and documentation. Data analysis uses qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the data.

Research results show that: 1.This Regional Regulation covers various aspects regarding land use as well as the obligation for industrial managers to comply with environmental regulations. Article 41 of the regulation specifically highlights the importance of efforts to address air pollution. However, the question that arises is to what extent the implementation of this article is effective in dealing with pollution that occurs in industrial areas. This research will examine how far this article is implemented and its impact on air quality in Sidoarjo 2. From the perspective of *siyasa fiqh*, combating air pollution also reflects the implementation of the principles of *hifz al-nafs* (protecting the soul) and *la dharar wa la dhirar* (doing no harm and no harm to each other), which are important foundations in Islamic public policy. The government's strict supervision of industrial activities reflects the role of the *al-hisbah* area, namely the state's supervisory function to prevent injustice and damage in society. Thus, it is also the real implementation of sharia values in just and sustainable environmental governance.

خلاصة

بشأن 2009 لسنة 6 رقم اللائحة الإقليمية 41 المادة تنفيذ" سلسبيله، بالوحي لينتائج أمارانجانا سيدوارجو منطقة في الهواء جودة تلوث على التغلب جهود بشأن للفترة سيدوارجو لمنطقة المكاني التخطيط القانون، وعلوم الشريعة كلية القانون، دراسة برنامج الدستوري الشريعة، قسم السياسة، فقه منظور من الصناعية علاء، أميريل محمد، 2025 الحكومية، الإسلامية الله رحمة علي السيد جامعة

الهواء، جودة تلوث التنفيذ، المفتاحية الكلمات

المضادة التدابير

منطقة في وخاصة إندونيسيا، في متزايد بشكل ملحا أمرا الصناعية المناطق في الهواء تلوث أصبح التطور يؤدي أن الممكن ومن. تطوير. الشرقية جاوة في الرئيسية الصناعية المراكز من واحدة تعد التي سيدوارجو، النظام واستدامة العامة الصحة على سلبى تأثير له مما البيئية، الجودة انخفاض إلى المنطقة هذه في السريع الصناعي اللائحة تنفيذ يعد. البيئية الجودة وحماية الفضاء استخدام لتنظيم ضروري أمر الفعال التنظيم فإن ولذلك، البيئي سيدوارجو منطقة في منه واحد الهواء تلوث لمنع استراتيجية خطوة المكاني التخطيط بشأن 9 لعام 6 رقم الإقليمية الصناعية.

في 2009 لعام 6 من اللائحة الإقليمية رقم 41 كيف يتم تنفيذ المادة. (1: صياغة المشكلة في هذا البحث ما مدى أهمية مبادئ فقه السياسة في سياق مكافحة. (2) التعامل مع تلوث الهواء في منطقة سيدوارجو الصناعية؟ 2009 لسنة 6 من اللائحة الإقليمية رقم 41 للتعرف على تنفيذ المادة. (1: تلوث الهواء؟ يهدف هذا البحث إلى للتعرف على مبادئ فقه السياسة ذات الصلة في. (2) في التعامل مع تلوث الهواء في منطقة سيدوارجو الصناعية؟ تم جمع البيانات باستخدام. سياق مكافحة تلوث الهواء؟ هذا البحث هو بحث نوعي باستخدام البحث الميداني يتم استخدام التثليث. يستخدم تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية. المقابلات المتعمقة والملاحظة والوثائق للتحقق من صحة البيانات.

تغطي هذه اللائحة الإقليمية جوانب مختلفة تتعلق باستخدام الأراضي بالإضافة. 1: تظهر نتائج البحث ما يلي من اللائحة الضوء على وجه التحديد على 41 وتسلسل المادة. إلى التزام المديرين الصناعيين بالامتثال للوائح البيئية ولكن السؤال الذي يطرح نفسه هو ما مدى فعالية تطبيق هذه المادة في. أهمية الجهود المبذولة لمعالجة تلوث الهواء سيتناول هذا البحث مدى تطبيق هذه المقالة وتأثيرها على جودة. معالجة التلوث الذي يحدث في المناطق الصناعية ومن وجهة نظر فقه السياسة، فإن مكافحة تلوث الهواء تعكس أيضًا تنفيذ مبادئ حفظ. 2. الهواء في سيدوارجو يعكس الإشراف الحكومي الصارم على. النفس والضرر والضرر، وهي أسس مهمة في السياسة العامة الإسلامية

وبذلك فهو أيضًا . الأنشطة الصناعية دور منطقة الحسبة، أي وظيفة الدولة الإشرافية لمنع الظلم والضرر في المجتمع التنفيذ الحقيقي لقيم الشريعة في الإدارة البيئية العادلة والمستدام